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FERNANDA TAPIA, CONDUCTORA: Los chilangos, las chilangas que residan en el 
extranjero tendrán por primera vez una representación en el Congreso de la Ciudad de 
México, ¿gracias a qué?, a la diputación migrante. 
 
Ahora usted dirá, ¿y eso qué, cómo, cómo se van a enterar, qué son los foros? Para eso 
está aquí ya… 
 
FERNANDO ABREGO, COLABORADOR: ¿Por qué se agarra, señora? 
 
FERNANDA TAPIA: Es que me emociono, nuestro querido diario admirado Mauricio 
Huesca. 
 
FERNANDO ABREGO: Mauricio, ¿cómo estás? 
 
FERNANDA TAPIA: Fuera de relajo, Mau, ¿cómo funciona esto?, me voy a quedar calladita 
porque es de extrema importancia y sí está medio complicado. 
 
FERNANDO ABREGO: Sí, y nomás hay cuatro minutos. 
 
FERNANDA TAPIA: Está complicado, a ver, platícanos 
 
MAURICIO HUESCA, CONSEJERO IECM: Claro que sí.  
 
Primero, gracias, querida Fern, querido Charro. Pues comentarles que estamos llevando a 
cabo unos foros, va a ser el nueve y el 27 de septiembre, perdón, nueve y 23 de septiembre, 
perdón, en los cuales vamos a platicar sobre la figura de la diputación migrante, que es la 
primera vez que tenemos en nuestro país una figura de representación de esta naturaleza, 
que fue electa directamente por las personas que radican en el extranjero, que van a legislar 
situaciones como retorno seguro, inversiones seguras desde el extranjero, hermandad de 
ciudades como pueden ser Los Angeles-Ciudad de México, Chicago-Ciudad de México, y 
entre otras cuestiones. 
 
Aquí los temas que vamos a debatir es cuestiones relacionadas con qué prevalece más 
frente a la diputación migrante, la cuota de género o la figura de diputación migrante, o por 
ejemplo, para otros futuros procesos electorales, si es posible que las personas que hagan 
campaña, digo, que están radicando en el extranjero puedan hacer campaña para promover 
sus figuras, hoy por hoy no se puede esta situación debido a los esquemas de fiscalización. 
U otros temas también como si es necesario nada más tener una figura de diputación 
migrante dos o más, esto habida cuenta que en nuestra ciudad, cada diputado, más o 
menos representa entre 180 mil y 250 mil electores y electoras, en el extranjero se estima 
que puede haber mínimo medio millón de electoras y electores, pero puede ser mucho 
mayor, entonces, podría corresponder a tener incluso hasta más representaciones políticas. 
 



FERNANDO ABREGO: Mauricio, ¿y qué tanta gente, qué tantos ciudadanos mexicanos 
pudieran involucrarse en esto? Ganó el de, el del PAN-PRD-PRI, creo, verdad 
 
MAURICIO HUESCA: Efectivamente, ganó el candidato del PAN porque eran figuras, cada 
uno de los partidos… 
 
(PANELISTAS) 
 
MAURICIO HUESCA: Fueron cerca de nueve mil votos los que se recibieron, de estos 
cuales fueron 80% se recibieron por mecanismos de voto electrónico, que es un tema 
también importante, hay que decir que abarató muchísimo el costo del voto en el extranjero. 
El principal, digamos, detonador de votos fue Estados Unidos, prácticamente fue 90% el 
que reportó la votación de Estados Unidos, de Los Angeles, de Chicago, Nueva York, unas 
partes de Texas, Canadá le siguió en segundo lugar, España en tercer lugar, Alemania en 
cuarto lugar, y Reino Unido en quinto lugar, pero sí hubo representación de cerca de 
votaciones de cerca de 100 países que recibimos votos de todo el mundo. 
 
FERNANDO ABREGO: El porcentaje de votantes fue mínimo, de medio millón más o menos 
 
FERNANDA TAPIA: porque acuérdate que muchos no tenían los papeles al día. ¿A cuántos 
sí se espera que vayan a beneficiar estos foros? O sea, ¿qué número tienen por ahí 
contemplado? 
 
MAURICIO HUESCA: Sí, nosotros tenemos más o menos visualizado cerca de medio millón 
de personas 
 
FERNANDA TAPIA: Imagínate. 
 
MAURICIO HUESCA: Que están radicando fuera de nuestro país, de los cuales, al menos, 
100 mil personas que están credencializadas ya hoy por hoy, entonces, al menos a esas 
100 mil personas, ya tienen interés en conocer y participar activamente. 
 
FERNANDA TAPIA: Ahora, ¿pero qué onda con los foros, puede todo mundo entrar a ellos, 
van a ser virtuales, o sólo los que tengan ya la credencial?, platícanos, y qué se va a hablar 
en ellos. 
 
MAURICIO HUESCA: Efectivamente, los foros van a ser virtuales, y pueden ingresar 
cualquier persona, de hecho va a haber representaciones de migrantes, las candidaturas 
también van a estar, los que estuvieron participando para pues debatir sobre esta figura, y 
lo principal que se va a debatir es qué es lo que va a tener que hacer la o el diputado 
migrante, bueno, ahora en este caso el diputado migrante que quedó electo, cómo van a 
ser las vías de representación, si va a tener algún tipo de casa representación en el 
extranjero, cómo va a ser la forma de legislar desde el extranjero, si va a estar yendo y 
viniendo desde las diferentes partes del mundo, o si va a tener foros virtuales con sus 
representadas, sus representados. 
 
También, pues va a tener que afrontar ciertos reclamos, agravios, incluso intereses que 
tiene la comunidad migrante, que ha sido, pues por muchos años discriminada por el 
gobierno mexicano, por las propias, la propia sociedad que les ha dado la espalda, por 
pensar que una vez que se van de nuestro país, ya no tienen interés en nuestra ciudad o 
en nuestra actividad política, entonces, van a tener que enfrentar todas estas situaciones, 



y desde luego, pues enfrentar también la situación de cómo se debería configurar de mejor 
manera esta figura de diputación migrante, habida cuenta que esta diputación migrante, 
recordarle al auditorio que fue diseñada por el Instituto Electoral de la Ciudad de México 
con todos los, las limitantes que pudimos haber tenido, pero que necesitamos que el 
Congreso capitalino mejore estas condiciones, y para ello, el diputado migrante, y todas las 
representaciones que trae detrás de él, pues puedan ayudar a una configuración mucho 
mejor 
 
FERNANDO ABREGO: Fue un gran esfuerzo que hizo el Instituto, porque sí, mucha gente 
podría decir que fue un desperdicio de dinero, no, es muy importante la voz de nuestros 
ciudadanos que no están acá. 
 
FERNANDA TAPIA: De los paisanos que están en todo el mundo. 
 
FERNANDO ABREGO: Simplemente las remesas, señora, o sea, la gente que envía las 
remesas de allá… 
 
FERNANDA TAPIA: Perdón, pero son más casi que el petróleo, perdón… 
 
FERNANDO ABREGO: Sí, entonces, sí es importante que tengan voz. ¿Y cuánto dices que 
votaron, mi querido…?  
 
FERNANDA TAPIA: Nomás nueve mil. 
 
FERNANDO ABREGO: Nueve mil de un universo de 500 mil , imagínese que no es… 
 
FERNANDA TAPIA: A que esto ya sea más factible, más fácil 
 
FERNANDO ABREGO: Sí, es casi el .1% 
 
FERNANDA TAPIA: Por favor. Oye, la página y eso, para que sepan bien cómo entrar y 
todo a los foros 
 
MAURICIO HUESCA: Claro que sí, los invitamos a todas y a todos a que se metan al portal 
www.votochilango.mx, y ahí van a estar todas las, la información, los horarios y las formas 
de acceso. 
 
FERNANDA TAPIA: Ahí está, ¡ay, Mauricito!, y ahora tus redes. 
 
FERNANDO ABREGO: No, ya esas ya usted las podría decir de memoria. 
 
FERNANDA TAPIA: Con sus redes me atrapó como pescado, perdón. 
 
MAURICIO HUESCA: A mí me pueden encontrar en Twitter en @Mauricio Huesca con 
mucho gusto. 
 
FERNANDA TAPIA: Gracias, Mau, cuídate. 
 
FERNANDO ABREGO: Cuídate mucho. 
 
(PANELISTAS) 






